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Aos vinte e quatro dias do mês de junho de dois mil e treze, no horário das catorze horas e quinze 1 
minutos, na sala 312-1 do Bloco A da Universidade Federal do ABC (UFABC), sita à Avenida dos 2 
Estados, 5001, Santo André, SP, realizou-se a VI sessão extraordinária da Comissão de Graduação 3 
(CG), previamente convocada e presidida pelo Pró-Reitor de Graduação, professor Derval dos Santos 4 
Rosa, com a presença dos seguintes membros: Arilson da Silva Favareto, Coordenador do curso de 5 
Bacharelado de Ciências e Humanidades (BC&H); Carlos Alberto da Silva, Coordenador do curso de 6 
Bacharelado em Ciências Biológicas; Cicero Ribeiro de Lima, Coordenador do Curso de Engenharia 7 
Aeroespacial; Cristina Autuori Tomazeti, Coordenadora do curso de Engenharia de Energia; Dacio 8 
Roberto Matheus, Coordenador do Curso de Engenharia Ambiental e Urbana; Daniel Miranda 9 
Machado, Coordenador do curso de Bacharelado em Matemática; Daniel Pansarelli, Coordenador do 10 
curso de Licenciatura em Filosofia; Eduardo Peres Novais de Sá, Coordenador do curso de 11 
Bacharelado em Física; Edson Pinheiro Pimentel, Vice-Diretor do Centro de Matemática, Computação 12 
e Cognição (CMCC); Emery Cleiton Cabral Correia Lins, Coordenador do curso de Engenharia 13 
Biomédica; Everaldo Carlos Venâncio, Coordenador do curso de Engenharia de Materiais; Fabiana 14 
Soares Santana, Coordenadora do curso de Bacharelado em Ciência da Computação; Giorgio Romano 15 
Schutte, Coordenador do curso de Bacharelado em Relações Internacionais; Hugo Barbosa Suffredini, 16 
Vice-Coordenador do curso de Bacharelado em Química; Jabra Haber, Coordenador do curso de 17 
Engenharia de Gestão; Jorge Costa Silva Filho, Representante Discente; José Fernando Queiruga Rey, 18 
Coordenador do curso de Bacharelado de Ciências e Tecnologia (BC&T); Luis Fernando B. Martin, 19 
Coordenador do curso de Bacharelado em Filosofia; Marcelo Modesto da Silva,Vice-Diretor do Centro 20 
de Engenharia, Modelagem e Ciências Sociais Aplicadas (CECS); Marcelo Zanotello, Coordenador do 21 
curso de Licenciatura em Física; Marcos Roberto da Rocha Gesualdi, Coordenador do curso de 22 
Engenharia de Instrumentação, Automação e Robótica; Mirian Pacheco Silva, Vice-Coordenadora do 23 
curso de Licenciatura em Ciências Biológicas; Paula Ayako Tiba, Coordenadora do curso de 24 
Bacharelado em Neurociência; Paulo de Ávila Junior, Coordenador do curso de Licenciatura em 25 
Química; Ramón Vicente Garcia Fernandez, Coordenador Pró-Tempore do Bacharelado em Ciências 26 
Econômicas; Ricardo Suyama, Vice-Coordenador do curso de Engenharia de Informação; Ronei 27 
Miotto, Vice-Diretor do Centro de Ciências Naturais e Humanas (CCNH); Ruth Ferreira Santos 28 
Galduroz, Vice-Coordenadora do curso de Licenciatura em Matemática. Ausentes: Daiane Rosa 29 
Dantas Santos, Representante Discente; Fernando Henrique Protetti, Representante Técnico 30 
Administrativo; Gabriela Andrade da Silva, Representante Técnico Administrativo; Sandra Irene 31 
Momm Schult, Coordenadora do curso de Bacharelado em Planejamento Territorial; Ausência 32 
justificada: Vitor Emanuel Marchetti Ferraz Junior, Coordenador do curso de Bacharelado em 33 
Políticas Públicas. Não votantes: Allan Moreira Xavier, Técnico da Coordenação do BC&T; Andréia 34 
Bezerra, Assistente em Administração da Divisão Acadêmica da ProGrad; Camilo Misura, Técnico da 35 
Coordenação de Laboratórios Didáticos da ProGrad; Lucas Furtado, Técnico da Coordenação do BC&H 36 
do Câmpus São Bernardo; Maria Cristina Zomignan, Chefe Adjunta da Divisão Acadêmica da ProGrad; 37 
Maria Estela C. de Oliveira Souza, Chefe da Divisão de Estágios da ProGrad; Renata Coelho, Chefe da 38 
Divisão Acadêmica da ProGrad; Wesley Góis, Professor Adjunto do Centro de Engenharia, Modelagem 39 
e Ciências Sociais Aplicadas (CECS). Apoio Administrativo: Edna Maria de Oliveira Loureiro, Assistente 40 
em Administração; Maria Aparecida O. Ferreira, Secretária Executiva; Thiago S. Barbosa, Assistente 41 
em Administração. Pauta única: Matrículas para o segundo quadrimestre letivo (2013.2). Havendo 42 
quórum legal, professor Derval anunciou que a reunião teria como pauta única a discussão sobre o 43 
relatório de matrículas para o segundo quadrimestre letivo de 2013. Lembrou que Maria Cristina iria 44 
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apresentar apenas as disciplinas com excesso e com baixa demanda, para que se pudessem tomar as 1 
decisões de forma mais eficaz. Em seguida, passou a condução da reunião à professora Denise, a qual, 2 
por sua vez, solicitou à servidora Maria Cristina que iniciasse a apresentação. Maria Cristina começou 3 
pelas turmas com baixa demanda, em ordem alfabética. Explicou que as que estavam zeradas não 4 
seriam mencionadas, a não ser que houvesse alguma observação. Os coordenadores de cursos 5 
manifestaram-se quanto à decisão de manter ou cancelar as turmas. Em seguida passou às disciplinas 6 
com excesso de demanda. Os coordenadores de cursos manifestaram-se quanto à decisão de manter, 7 
aumentar o número de vagas ou abrir nova(s) turma(s) da disciplina. Foram então apresentados os 8 
abaixo-assinados dos alunos, com solicitações de abertura de novas turmas. Após as manifestações, 9 
professor Daniel Pansarelli sugeriu que, de acordo com a Resolução ConsEP nº 100, seria adequado 10 
considerar apenas os abaixo-assinados a partir de trinta assinaturas, sendo que aquele com menos de 11 
trinta assinaturas entraria no critério de se avaliar com mais cuidado caso a caso. Maria Cristina 12 
esclareceu que não há como antecipar a informação sobre os abaixo-assinados, porque os alunos 13 
começam a fazê-lo quando se encerra a matrícula. Professor Daniel Miranda opinou que grande parte 14 
dos abaixo-assinados é por disciplinas do BC&T. Os que estão fora dos períodos de oferecimento não 15 
deverão ser aceitos. Dentro dos cursos específicos são poucos os casos que têm de ser verificados 16 
caso a caso. Professor Ronei argumentou que se o abaixo-assinado reflete uma demanda real e há 17 
condições de atendê-lo, não há por que negar. Mas para garantir que o aluno vá se matricular, é 18 
preciso criar uma normativa. Professor Daniel Pansarelli sugeriu que a presidência da CG coordenasse 19 
a elaboração de uma minuta de resolução sobre este tema, para que entrasse em pauta numa 20 
reunião ordinária da CG. Tendo sido esgotado o tema de pauta, professora Denise informou que a 21 
planilha final seria enviada a todos para conferência e aos diretores dos Centros para ser efetuada a 22 
alocação dos docentes, e deu por encerrada a sessão às quinze horas e cinquenta minutos. Do que, 23 
para constar, eu, Edna Maria de Oliveira Loureiro, Assistente em Administração, lavrei e assinei a 24 
presente ata aprovada pela Pró-Reitor de Graduação, pela Assessora Acadêmica da Pró-Reitoria de 25 
Graduação e pelos demais presentes à sessão. ------------------------------------------------------------------------- 26 
 27 
 28 
 29 
Edna Maria de Oliveira Loureiro                                                                      Denise Consonni 30 
   Assistente em Administração                                                              Assessora Acadêmica 31 
 32 
 33 
 34 

Derval dos Santos Rosa 35 
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